

— SAINT-AUBIN, LE SCANDALE CONTINUE —

Le C.E.A. fait des fouilles secrètes sur la décharge nucléaire

Drôle de « transparence »... Alors que le commissariat à l'énergie atomique avait promis d'effectuer des prélèvements en présence d'observateurs, « Le Parisien » a surpris hier d'étranges fouilles clandestines.

DECHARGE de Saint-Aubin (Essonne) hier à 14 h 30. Le grillage de la désormais célèbre pouelle radioactive est toujours aussi « poreux ». Suffisamment pour tenter à nouveau un journaliste du « Parisien »... Histoire de jeter un coup d'œil sur le site.

Le commissariat à l'énergie atomique vient d'annoncer officiellement que son premier « quadrillage » était terminé. Pas question pour ses experts pour l'instant de toucher à la terre, de faire des prélèvements. Non, le C.E.A. s'est contenté de balayer soigneusement le site avec des compteurs de haute précision. Résultat : douze points chauds radioactifs ! Et paraît-il à un endroit inattendu...

Mais le visiteur va tomber de haut ! Au milieu de la dé-

charge, trois ouvriers terminent leur journée de travail. A côté d'eux, une pelleuse. Et à côté de la pelleuse, un grand trou fraîchement creusé ! « Le trou fait 4 mètres de profon-

deur et 3 mètres de large », selon notre témoin ébahie. Un peu plus loin, un second trou, moins profond (1 mètre environ) mais tout aussi large. Les ouvriers disparaissent,

laissez derrière eux ces deux drôles de trous dans cette drôle de décharge radioactive. Une explication devient plausible : la zone où le C.E.A. (ou un mystérieux commanditaire) a

fait creuser, correspond justement à la série de points chauds ! Alors ? On ne comprend pas ; on s'étonne. Le C.E.A., dans son communiqué officiel écrit pourtant : « une

campagne de prélèvements de terres sur ces zones va débuter dans le courant de la semaine prochaine... » Donc à partir du lundi 12 novembre.

« L'idéal serait qu'il y ait des observateurs extérieurs pour éviter toute contestation ultérieure », précise même Jean-Yves Le Déaut, député et président de l'office parlementaire chargé d'enquêter sur les décharges radioactives. La surprenante découverte d'hier risque bien de faire peser de lourds soupçons sur la suite des travaux menés tambour battant par le C.E.A...

Et certains commencent à se poser de terribles questions. Les Verts par exemple : « le C.E.A. voudrait faire disparaître des preuves compromettantes qu'il ne s'y prendrait pas autrement », confie Philippe Le Pont, des Verts Ile-de-France. « Il est d'ailleurs très curieux que le même C.E.A. ait conservé le monopole de l'investigation sur la décharge de Saint-Aubin... ».

Reste un mystère, qui a fait creuser ces deux grands trous, et surtout pourquoi ? Le C.E.A. ; désormais soucieux d'une « complète et totale transparence » saura sûrement combler ce vide d'informations. A moins qu'il ne s'enterre dans le silence comme il l'a fait hier en refusant de répondre à nos questions.

Jacques Hennen
Gilles Verdez



A trente mètre au nord de l'ancienne zone de stockage des fûts radioactifs, le C.E.A. a fait creuser deux trous profonds.
Pourquoi ?

(Photo Sipa Press)